



## Síntesis de medios

20 de septiembre de 2025

### Primeras Planas

Alcanzan nivel récord reservas de Banxico  
Investigan a militares y GN por huachicol en ferrotanques  
Canadá pondrá en su mira a las mineras sucias  
Brown libra la UIF; barajan 158 años de cárcel a Hernán  
Sheinbaum: fuerzas armadas seguirán en puertos y aduanas  
Se alistan paisanos en Chicago para enfrentar redadas del ICE a gran escala  
Reforma al amparo es para evitar 'abusos'  
Gran participación  
¡Trae turbo!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Gran participación

Más de 75,250 brigadistas de Protección Civil, tanto públicos como privados, intervinieron en el Segundo Simulacro Nacional, participaron aproximadamente 8.1 millones de personas y 25,354 inmuebles registrados en la plataforma, cifra histórica en la ciudad, destacó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, en el marco del 40 aniversario del sismo de 1985. En punto de las 12:10 horas se instaló el Comité de Emergencias de la Ciudad de México, con la participación de autoridades del gobierno capitalino, la Fiscalía General de Justicia y representantes de fuerzas federales como Sedena, Semar, Pemex, la Comisión Federal de Electricidad y Protección Civil Nacional. Cinco minutos después, el comité se conectó con el Comité Nacional de Emergencias. En fotografía aparece el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**. [La Prensa](#) Sin mención [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Jornada](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Gráfico](#) / [El Gráfico](#) / [Uno más Uno](#) / [Metro](#)

#### Sacaban la larga

Tras una breve persecución, **policías** de la CDMX, detuvieron en la alcaldía Venustiano Carranza, a cuatro hombres en posesión de un arma de fuego larga, quienes habrían asaltado a una persona en el cruce de las calles Decorado y Electricistas, en la colonia 20 de Noviembre. Los ladrones de 42, 20 y dos de 18 años, intentaron escapar en sus motos, pero fueron capturados. [El Gráfico](#)

#### Usa a la virgencita para delinquir

Una mujer de origen colombiano y su cómplice fue detenidos con varias dosis de droga, en la colonia Las Cuevitas, de la alcaldía Álvaro Obregón. Tanto el hombre como la mujer eran buscados tras cometer un robo en una casa de la colonia Providencia en el municipio mexiquense de Metepec, ocurrido el pasado 27 de julio. Al ver a los agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que realizaban un recorrido por esta demarcación capitalina, el hombre y la mujer intentaron escapar, sin embargo, tras una breve persecución los agentes lograron su detención. [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

#### Rescatan a gatito

La **Brigada de Vigilancia Animal** realizó maniobras para rescatar a un gato que llevaba dos días arriba de un árbol, en la calle Paz Monte de Oca, en la colonia General Anaya, alcaldía Benito Juárez. [Reforma](#) / [Metro](#)



## **Atoran a mando de Los Tanzanios**

**Policías capitalinos** detuvieron a Juan "N" alias "El Chuky" uno de los líderes de "Los Tanzanios" y a su pareja, Julieta "N". Dicha captura ocurrió en la colonia Doctores en alcaldía Cuauhtémoc. Este grupo criminal está relacionado con homicidios y extorsiones. [El Gráfico](#) / [Reforma](#) / [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

## **Detienen a 5 personas por extorsión; operaban en la zona de Iztapalapa**

A través de un operativo conjunto, **autoridades de la SSC** informaron sobre la detención de cinco personas asociadas a una célula delictiva cuya base opera en Iztapalapa, tras un cateo en un predio del municipio mexiquense de Acolman. El despliegue se llevó a cabo en el marco de la Estrategia Nacional contra la Extorsión y en el participaron elementos de la SEDENA, Semar, SSPC, FGR, Guardia Nacional, en coordinación con la FGJ y la Secretaría de Seguridad, ambas del Estado de México. El cateo tuvo como resultado la detención de tres mujeres, entre ellas Erika N y Wendy N, quienes fueron señaladas como capos del grupo. [La Jornada](#)

## **Sobre advertencia...**

**La Policía Cibernética de la SSC** alerta por la modalidad de estafa de falsas inversiones en criptomonedas. Consultar fuentes oficiales: Verificar con un asesor financiero certificado. Investigar fondo antes de invertir. No actuar bajo presión: Los estafadores crean un falso sentido de urgencia para que se tomen decisiones sin reflexionar. Desconfiar de influencers y supuestos 'expertos': Promocionan inversiones milagro. Muchos de esos perfiles pueden ser pagados o, incluso, falsos. Protege claves y billeteras digitales: Utilizar la verificación en dos pasos. No compartir claves guardarlas en dispositivos compartidos. No descargar apps sospechosas: Evitar enlaces desconocidos o no oficiales. Muchas veces los delincuentes distribuyen aplicaciones falsas. Para cualquier duda, la **Unidad de la Policía Cibernética** dispone del teléfono: 555 ext. 5086. [Reforma](#)

## **Puños en alto, misas y demandas de justicia en conmemoraciones de sismos de 1985 y 2017**

Ayer la CDMX conmemoró los sismos del 19 de septiembre de 1985 y 2017. Damnificados de diferentes puntos se congregaron para recordar la muerte de seres queridos que quedaron atrapados entre los escombros de los edificios que se derrumbaron. En la plaza Solidaridad, la jefa de gobierno Clara Brugada, izó la bandera a media asta y montó una guardia de honor, acompañada de su gabinete, bomberos **y elementos del ERUM**, así como de Protección Civil. [La Jornada](#)

## **Alerta sísmica frena las 12 líneas del STC Metro**

En el marco del Segundo Simulacro Nacional 2025, el director del STC Metro, Adrián Ruvalcaba Suárez, encabezó la supervisión del protocolo de actuación en caso de sismo dentro de las instalaciones de la red, conformada por 12 líneas en operación, puestos de control, talleres e instalaciones estratégicas. En imágenes se observa a **personal de la SSC**, colaborando en las acciones del simulacro. [La Prensa](#)

## **CDMX reforzará edificaciones, a 40 años del sismo de 1985**

En la ceremonia cívica por el 40 aniversario del sismo de 1985, la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, anunció un gran programa de refuerzo de edificaciones vulnerables frente a sismos, con el objetivo de garantizar la seguridad estructural y la viabilidad de viviendas y edificios de la capital. La mandataria explicó que este plan permitirá identificar inmuebles en riesgo y realizar en ellos distintas inversiones e intervenciones estratégicas, con un enfoque preventivo y no solo reactivo. La ceremonia contó con la presencia de integrantes del Heroico Cuerpo de Bomberos, personal de la **SSC**, de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, vecinos voluntarios y representantes sociales que participaron en las labores de rescate tras el sismo de 1985. Cerró su mensaje con un reconocimiento a socorristas, bomberos, personal de Protección Civil, **ERUM**, **policías** y ciudadanía organizada. [La Crónica de Hoy](#)



### **Legislativo de CDMX insta a reconocer a policía que apoyo en explosión de pipa**

El Congreso capitalino instó a la **SSC** a que reconozca la actuación del **oficial segundo de la PBI**, Sergio Ángel Soriano Buendía, por su intervención en los trágicos sucesos del pasado 10 de septiembre en el puente La Concordia al auxiliar a Alicia Matías Teodoro y su nieta Azulet. La diputada de Morena, Cecilia Vadillo Obregón sostuvo al presentar su punto de acuerdo que Soriano Buendía es ejemplo del esfuerzo que ha realizado la ciudad para construir un cuerpo policial sólido, más honesto y preparado, al recordar que en 2015 él ya había sido condecorado por devolver un bolso extraviado que contenía 42 mil pesos. Exhortó a **la policía local** a que entregue a Soriano Buendía el galardón de Policía Distinguido del mes y/o las condecoraciones al Mérito Policía Social y al Valor Policial. [La Jornada](#)

### **Causan semáforos caos vehicular en ÁO**

Fallas en los semáforos provocaron durante dos horas caos vehicular sobre Barranca del Muerto, en los cruces con Revolución e Insurgentes, alcaldía Álvaro Obregón, en los límites con Benito Juárez. **Personal técnico de Tránsito de la SSC** acudió en una camioneta con equipo para realizar las reparaciones. El congestionamiento vehicular en el mismo trayecto se acentuó por una fuga de aguas negras sobre José María Ibararán, en el cruce con Barranca del Muerto e Insurgentes. [Reforma](#)

### **Piden mantenimiento a cimientos de Unidad**

Después del sismo de 1985, los edificios de la Unidad Habitacional Tlatelolco fueron reforzados, sin embargo, los sistemas hidráulicos diseñados para resistir un sismo requieren ser atendidos expusieron habitantes. En las mesas de diálogo entre el gobierno y el Consejo Ciudadano de la Unidad habitacional, los residentes expusieron **a elementos de la SSC** que la circulación de motocicletas eléctricas y de combustión en los andadores peatonales es algo que se busca erradicar. [Reforma](#)

### **Exigen cuotas extras para liberar a El Irving**

Cobradores al servicio del grupo criminal La Unión Tepito, buscan a toda costa liberar a su líder Irving Herrera Sánchez, El Irving, capturado recientemente por la **policía**, por lo que están exigiendo más dinero más dinero a comerciantes para juntar 3 millones de pesos, que, según ellos, les pidió el juez que lleva su caso y la FGJ CDMX. Cabe mencionar que **agentes de inteligencia de la SSC** capturaron a El Irving en la calle Beethoven y su cruce con el Eje Central Lázaro Cárdenas, colonia Peralvillo alcaldía Cuauhtémoc. [Basta](#)

## Policiaco

### **Pareja de bikers son rafagueados en la GAM**

La tarde de ayer, una pareja que circulaba en motocicleta por calles de la colonia Pradera II, en la alcaldía Gustavo A. Madero, en los límites con el municipio de Nezahualcóyotl, fueron agredidos a balazos por un par de sujetos que también viajaban en moto. Fue en el cruce de las calles Cancún y Aguacate, donde le dieron alcance a la pareja y le dispararon en varias ocasiones. Paramédicos que atendieron la emergencia, confirmaron que la mujer había perdido la vida, mientras que el conductor de la moto fue trasladado a un hospital. El cadáver de la mujer quedó bajo custodia de **policías** capitalinos. [El Gráfico](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

### **Acribillado frente a su mamá**

Frente a su madre, un hombre fue asesinado a balazos mientras se encontraba sentado afuera de su domicilio, ubicado en la colonia Tlalcoligia, en la alcaldía Tlalpan. La noche del pasado jueves, un sujeto llegó y, sin mediar palabra, le disparó en el lado izquierdo del pecho. Personal del área de Investigación, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, habló con la madre de la víctima, quien, dijo desconocer el motivo de la agresión a su hijo y que no se percató de las características físicas del homicida. De acuerdo con registros policiales el hombre contaba con antecedentes penales por delitos contra la salud. [El Gráfico](#)



### Justicia

#### **Detienen a La China, presunta integrante de Los Mal Portados**

Violeta "N", alias La China o La Pantera del grupo delictivo Los Mal Portados, fue detenida por agentes de la Policía de Investigación de la FGJ CDMX. La captura de esta criminal se llevó a cabo tras un operativo y cateo realizado por agentes de la Policía de Investigación de la FGJ CDMX, en el domicilio ubicado en la colonia Año de Juárez en la alcaldía Iztapalapa. [La Prensa](#)

#### **Han encontrado restos de 11 personas en GAM**

Durante las primeras dos jornadas de Búsqueda por Patrones de Personas Desaparecidas en la sierra de Guadalupe, ubicada en la Gustavo A. Madero, se rescató a una persona con vida y se encontraron 11 indicios forenses. Las diligencias se llevaron a cabo entre el 26 de agosto y el 18 de septiembre, donde participaron cuatro mil 255 personas, con el apoyo de 28 binomios caninos y 11 drones. [Excélsior](#)



Imagen Destacada



LA PRENSA

MÁS DE 8 MILLONES DE PERSONAS INTERVINIERON EN EL SIMULACRO NACIONAL, INFORMA EL GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO; RECUERDAN A VÍCTIMAS DE LOS SISMOS DE 1985 Y 2017

# GRAN PARTICIPACIÓN



**El Segundo** Simulacro Nacional se consolidó como un ejercicio técnico de coordinación interinstitucional